

GAYON VINCENT

Senior lecturer in political science

University Paris Dauphine, IRISSO, PSL

ACADEMIC RESPONSABILITIES

2011- Senior Lecturer / Maître de conférences at the University Paris Dauphine, attached to the Institute of Interdisciplinary Research in Social Sciences (IRISSO - UMR CNRS 7170)

2008-2010 ATER (temporary teaching and research associate) in political science at the University of Paris Dauphine

DEGREES

Ph.D. (2010) University of Paris Dauphine, Doctoral School of Social Sciences EDOSSOC. « L'OCDE au travail : contribution à une sociologie historique de la "coopération économique internationale" sur le chômage et l'emploi (1970-2010) », Université Paris Dauphine, qualified by the National Council of Universities (CNU), sections 04 – Political Science, 19 – Sociology, 22 – Contemporary History, session 2011.

Jury : Michel Dobry, Professeur à l'Université Paris I Panthéon Sorbonne

Brigitte Gaïti, Professeure à l'Université Paris I Panthéon Sorbonne (dir. de recherche)

Frédéric Lebaron, Professeur à l'Université de Picardie Jules Verne (rapporteur)

Bruno Théret, Directeur de recherches CNRS, Université Paris Dauphine

Bénédicte Zimmermann, Directrice de recherches CNRS, EHESS (rapporteure)

Master 2. (2004) University of Paris I Panthéon Sorbonne, Government and public policies. Awarded with "Distinction"

Master 1 (2003) University of Paris X Nanterre, Political Science. Awarded with "Distinction"

AWARDS/HONOURS/GRANTS

Eligible in sections 36 (Sociology) and 40 (Political science) of the CNRS, 2011 session

Visitor Fellow of the European University Institute (EUI) of Florence, 2011-2012

Thesis Prize 2011 of the National Committee on the History of Social Security

Thesis Prize 2011 of the Geopolitical Chair of the University of Paris Dauphine

"Young Author" Award 2009 from the journal *Sociologie du travail*, 1st

Merit Scholarship for Preparation for Aggregation in the Social Sciences, 2005-2006

EDITORIAL BOARD

Since 2017 Member of the editorial board of the journal *Sociétés contemporaines*

SCIENTIFIC COORDINATION

2011-2016 Member of the IRISSO team management

2011-2016 Member of the IRISSO council

Since 2011 Responsible of the "Political Sociology of Economy" (PSE/SPE) research program axis 1 of IRISSO: 14 regulars researchers

Since 2017 Regular member of the GREP (Groupe de recherche sur la gouvernance et le rapport entreprise-politique) of UQAM

ORGANIZATION OF SCIENTIFIC EVENTS

Since 2011 Responsible of the "Political Sociology of Economy" (PSE/SPE) IRISSO seminar :10 sessions per year, around 15 invitations per year

2016. Organizer of the conference-debate on the work of Marion Fourcade, « L'Etat, l'action publique et l'économiste : regards sociologiques », IRISSO, 15 december

2016. Organizer of the international symposium (with A. Labrousse, S. Montagne, B. Lemoine), "Governing Economics: Institutional Changes, New Frontiers and the State of Pluralism", IRISSO, CURAPP, Université d'Amiens, December 7-8

2016. Organizer of the doctoral Masterclass with M. Fourcade (UC Berkeley) (with B. Lemoine), December 15.
2015. Organizer of the international symposium (with S. Bernardin, E. Gardella, B. Laurent, B. Lemoine), « *Croisades privées et problèmes publics. L'héritage sociologique de Joseph Gusfield* », Université Paris-Dauphine et EHESS, november 23 & 24
2013. Organizer of the international symposium (with B. Lemoine), "Global instability and economic policy orders", Université Paris Dauphine - IRISSO, Science-Po - CSO, IFRIS, Paris, June 17 & 18
2013. Organiser of the thematic section, "Sociology of economic policies: current situation and prospects", with B. Lemoine, *Congrès de l'Association Française de Science politique*, Paris, July 10 & 11
2008. Organizer of the double study day "Public money in search of a political cause", with B. Lemoine, supported by IRISSO, Centre de sociologie de l'innovation (Mines Paris Tech), GDR CNRS « Économie & Sociologie », June 3 and 4

THESIS JURY

2015. Member of thesis jury of Cyril Magnon-pujo, « Normer la violence privée ? La construction sociale d'un contrôle des compagnies de sécurité privée », Phd in Political Science, directed by Michel Dobry, University of Paris I Panthéon Sorbonne, january 23th.
2014. Rapporteur of the thesis of Maria Duclos Lindstrøm, « On Being Helpful to the Debate. Design Dimensions of OECD Economic Surveys », Phd in sociology, directed by Margareta Bertilsson, University of Copenhagen (Danemark), june 27th

PERSONAL BIBLIOGRAPHY

Edited Journal Issues

- Vincent Gayon, ed., 2014. « Mise en ordre de l'économie », with B. Gaiïti et B. Lemoine, *Politix*, vol. 27, 105 (1), août.
- Vincent Gayon, ed., 2013. « Pédagogie économique », with B. Lemoine, *Genèses*, 93 (4), décembre.
- Vincent Gayon, ed., 2010. « Argent public », with B. Lemoine, *Genèses*, 80 (3), septembre.

Articles in peer reviewed journals

2019. « International Keynesianism at stake. Sense of the acceptable and neoliberal turning point at the OECD (1970s) », *Annales (in English). History & Social sciences*, 72 (1).
2017. « Lieux neutre en lutte. Consolidation inter-champs et organisation multisectorielle internationale », *Cultures & Conflits*, 108 (1), p. 15-43.
2017. « Le keynésianisme international se débat. Sens de l'acceptable et tournant néolibéral à l'OCDE », *Annales. Histoire, Sciences Sociales*, 72 (1), p. 121-164
2016. « Ecrire, prescrire, proscrire. Notes pour une sociogénétique de l'écrit bureaucratique », *Actes de la recherche en sciences sociales*, 213 (3), p. 84-103
2014. « Maintenir l'ordre économique. Politiques de désencastrement et de réencastrement de l'économie », avec B. Lemoine, *Politix*, 105 (1), p. 7-35
2013. « Pédagogie économique », avec B. Lemoine, *Genèses*, 93 (4), p. 2-7
2013. « Homologie et conductivité internationales. L'État social aux prises avec l'OCDE, l'UE et les gouvernements », *Critique internationale*, 59 (2), p. 47-67
2012. « Jeu critique : "la fin des intellectuels" (1975-1985) », *Le Mouvement social*, 239 (2), p. 25-44
2010. « Argent public », avec B. Lemoine, *Genèses*, 80 (3), septembre, p. 2-7
2010. « L'argent public et les régimes économiques de l'ordre politique : un entretien avec Bruno Théret », avec B. Lemoine, *Genèses*, 80 (3), p. 136-152
2009. « Le crédit vacillant de l'expert. L'OCDE face au chômage dans les années 1990 et 2000 », *Cultures & Conflits*, 75 (3), p. 53-73
2009. « Un atelier d'écriture internationale : l'OCDE au travail. Éléments de sociologie de la forme rapport », *Sociologie du travail*, 51 (3), p. 324-342 (lauréat du Prix « Jeune Auteur », 1er Prix)

Book chapters

2019. « OECD, EU, and isomorphic processes », in Dolowitz D., Hadjiisky M., Normand R., *International Organizations and the Globalization of Governance: Micro-processes and Actors' Configuration*, E. Edgar publisher, à paraître.

2019. « Décès », in G. Sapiro (dir.), *Dictionnaire international Pierre Bourdieu*, Paris, CNRS.
2018. « Constructivisme », in C. Hay, A. Smith (dir.), *Dictionnaire d'économie politique*, Paris, Presses de Sciences-po, p. 97-110.
2015. « Analyser la production du rapport d'une organisation internationale : expertise et rapports de force », in J. Siméant (dir.), *Guide de l'enquête globale en sciences sociales*, Paris, CNRS, p. 315-317 (extraits de « Un atelier d'écriture internationale : l'OCDE au travail », *Sociologie du travail*, 51 (3), 2009)

Some Other Publications

2016. « Finance globale et démocratie. Un regard de sociologie politique de l'économie internationale. A propos de V. Perret, *Monnaie et citoyenneté. Les citoyens à l'épreuve de la globalisation financière* (Berne, Peter Lang, 2015) », *Interventions économiques. Papers in Political Economy*, 56 (3)
2015. « Credibility at Stake : The OECD's Handling of the Unemployment Issue in the 1990s and Early 2000s », *New Approaches to Economic Challenges (NAEC)*, Paris, OECD
2015. « The McCracken Report or the OECD Response to the "Crisis". Writing and Prescribing in Uncertain Times », *New Approaches to Economic Challenges (NAEC)*, Paris, OECD
2012. « Au Château de la Muette, enquête sur une citadelle du conformisme intellectuel », *Le Monde diplomatique*, juillet, p. 22-23 (traduit en espagnol, portugais, norvégien, finnois, danois, coréen)
2011. Compte-rendu de « J. Freyssinet, *Négocier l'emploi. 50 ans de négociations interprofessionnelles sur l'emploi et la formation* (Éditions Liaisons, Paris, 2010) », *Travail et emploi*, 127 (3)
2010. « L'OCDE au travail. Contribution à une sociologie historique de la "coopération économique internationale" sur le chômage et l'emploi (1970-2010) », *Revue de la régulation*, 9, juin
2010. « L'OCDE : expert économique indépendant ? », *Dauphine Recherches*, 6, décembre, p. 3-4
2009. « Histoire sociale des idées : le cas néo-libéral. A propos de F. Denord, *Néo-libéralisme, version française*, Paris, Demopolis, 2008 », avec E. Pénissat, *Revue française de science politique*, 59 (6), 2009, p. 1271-1276
2008. Compte-rendu de « E. Henry, *Amiante, un scandale improbable. Sociologie d'un problème public* » (2007), avec S. Plot, *Politix*, 84 (3), p. 191-193
2008. Compte-rendu de « P. Lehingue, *Subunda. Coups de sonde dans l'océan des sondages* » (2007), *Les Cahiers du journalisme*, 19, p. 228-232

Unpublished work

2017. M1 « Sociologie des relations internationales »
2014. M2 « Système international et organisations internationales »
2013. M1 « Sociohistoire de l'Union européenne »
2012. L3 « L'Europe dans le monde »
2010. « L'OCDE au travail : contribution à une sociologie historique de la "coopération économique internationale" sur le chômage et l'emploi (1970-2010) », thèse pour le doctorat de science politique, dir. B. Gaïti, Université Paris-Dauphine

Invited conference

2018. Conference : « Le registre scientifique des organisations internationales : acteurs, productions, usages », Lyon, 5 juillet 2018.
2017. Thematic session : « Le rapport au rapport », *XIVe Congrès de l'Association française de science politique (AFSP)*, Montpellier, 10-12 juillet.
2017. « L'OCDE a-t-elle inspiré les ordonnances ? », colloque « Comprendre les ordonnances travail au prisme des réformes étrangères », Université Paris Dauphine, 13 septembre, invité.
2016. « Les instruments "macro" des capitalismes », Ecole d'été « L'économie et la politique », organisée par A. Smith et C. Hay, Centre Emile Durkheim, Sciences Po Bordeaux, 6-9 juin, invité.
2015. « Writing the OEEC/OECD history », colloque international « *Warden of the West. The OECD and the global political economy, 1948 to present* », Université de Zurich (Suisse), 27-29 août, invite
2012. « The OECD and the "crisis" of Keynesianism: the McCracken Report (1975-1980) », *9th European Social Science History Conference (ESSHC)*, panel: « *An elusive warden of capitalism: The OECD between prosperity and crisis, 1961-1989* », University of Glasgow (Ecosse), 11-14 April

International Conference

2018. "When Polanyi meets Bourdieu", 30th SASE Annual Meeting: Global Reordering: Prospects for Equality, Democracy and Justice, Kyoto, 23-25 june.
2016. « OECD, EU, and isomorphic processes », *International Organizations and the Globalization of public instruments and ideas: micro-processes and actors' configurations*, MISHA, Strasbourg, 1-3 septembre.
2015. « Writing the OEEC/OECD history », colloque international "Warden of the West. The OECD and the global political economy, 1948 to present", Université de Zurich (Suisse), 27-29 août, invité
2013. Introduction : *Global instability and economic policy orders*, Université Paris Dauphine, Sciences-Po, IFRIS, Paris, 17 et 18 juin
2013. « Writing and prescribing in uncertainty. Keynesianism in the turmoil at the OECD », *Global instability and economic policy orders*, University of Paris Dauphine, Sciences-Po et IFRIS, Paris, 18 juin
2012. « Keynesian Economic Cooperation in "Crisis" : the OECD in the 1970s », *24th SASE Annual Meeting : Global Shifts : Implications for Business, Government and Labor*, Massachusetts Institute of Technology, Cambridge (Mass.), USA, 6 juin
2012. « The OECD and the "crisis" of Keynesianism: the McCracken Report (1975-1980) », *9th European Social Science History Conference (ESSHC)*, panel: "An elusive warden of capitalism: The OECD between prosperity and crisis, 1961-1989", University of Glasgow (Ecosse), 11-14 April
2011. « "Benchmarking & Brainstorming". OECD, European Union and their Jobs strategies », *6th ECPR General Conference*, University of Iceland, panel: " Governance Indices, Politics and Expert Knowledge ", 24-27 août
2011. « Administration and public sector reform in Central and Eastern Europe since 1989 : Recommendations of International Organizations : the production of expertise in the SIGMA/OECD », M. Hadjiisky, V. Lozac'h et K. Gajewska, GSPE-PRISME (UMR 7012), MISHA, 7 juin, discutant
2008. « "Faire tenir" une expertise économique hors les murs », *La mobilisation des savoirs experts dans l'action publique. Histoires et enjeux*, CIERA, Centre Marc Bloch, CURAPP et Institut für Europäische Ethnologie de l'Université Humboldt, Berlin, 20-21 juin, discutant F. Lebaron.
2008. « Quand l'OCDE communique... Stratégie de publicisation et institutionnalisation », Groupe de travail n°13 « Sociologie de la communication », *Congrès « Être en société » de l'AISLF*, Istanbul, 7-11 juillet
2007. « Dynamique d'une coproduction intergouvernementale », Colloque international « *Les temps des politiques sociales* », organisé par l'AISLF, Chaire de travail social et politiques sociales de l'Université de Fribourg, Fribourg (Suisse), 22 et 23 novembre

National Seminars and Congresses:

2017. « L'OCDE a-t-elle inspiré les ordonnances ? », colloque « Comprendre les ordonnances au prisme des réformes étrangères », Université Paris Dauphine, 13 septembre, invité.
2017. « Constructivisme », Section thématique 4 : Science politique de l'économie. Groupe de projet Spéco, *XIVe Congrès de l'Association française de science politique (AFSP)*, Montpellier, 10-12 juillet.
2015. « *When Prophecy Succeeds*. Retour sur *The Welfare State in Crisis* de l'OCDE (1981) », *XIIIe Congrès de l'AFSP*, Aix-en-Provence, 22-24 juin.
2014. « Maintenir l'ordre économique. Politiques de désencastrement et de réencastrement de l'économie », *Congrès de l'Association française d'économie politique (AFEP)*, ENS Cachan, 3 juin.
2013. Introduction à la section thématique « Sociologie des politiques économiques : états des lieux et perspectives », *XIIe Congrès de l'AFSP*, Sciences-Po, Paris, 10 et 11 juillet.
2011. « Le cahier des charges de l'État social " actif " : fabrication et circulation du *benchmarking* sur l'emploi de l'OCDE ». *XIe Congrès de l'Association française de science politique*, section thématique 33 : quantifier l'Europe et le monde, Strasbourg, 31 août - 2 septembre, discutants J. Rowell, I. Bruno.
2011. « "Innover" dans l'incertain. Les experts de l'OCDE et la "crise" du keynésianisme (1970-1980) ». *IVe Congrès de l'Association française de sociologie (AFS)*, Réseau thématique 27 : sociologie des intellectuels et de l'expertise, Grenoble, 5-8 juillet.
2011. Discutant à la journée d'études « La macroéconomie par le bas », organisée par B. Hibou et B. Samuel, CERI – Sciences-po, 2 mars.
2010. « Une expertise en partage : l'OCDE, l'UE et l'"activation" des politiques de l'emploi. Éléments d'analyse d'un réseau de consolidation ». Colloque « *European Power Elites* " : Où va la sociologie politique de l'Europe ? », CRPS-CESSP, CURAPP-ESS, ANR Polilexes, Université Paris I Panthéon Sorbonne, Paris, 10 et 11 juin, discutante V. Guiraudon.
2009. « Des Patrons à l'OCDE ? D'une évidence altermondialiste à l'analyse sociohistorique ». Section thématique

- 33 « *L'action collective des élites économiques* », dirigée par M. Offerlé, X^e Congrès de l'Association française de Science Politique, Grenoble 7-9 septembre, discutant P.-P. Zalio.
2008. « Saisir et traverser une "crise" routinière. L'OCDE au prisme du chômage (1990-2000) ». Colloque international « *Les organisations internationales au cœur des crises. Configurations empiriques et jeux d'acteurs* », organisé par D. Ambrosetti et Y. Buchet de Neuilly, GDR CNRS « Face aux Crises Extrêmes », Nanterre, 16 octobre, discutant M. Dobry.
2008. « Introduction générale », *Double journée d'études « L'argent public à la recherche d'une cause politique »*. IRISSO, Université Paris Dauphine, 3 et 4 juin, avec le soutien du Centre de sociologie de l'innovation et du GDR « Economie & sociologie ».
2007. « Un rapport international qui fait date... Mobilisation intergouvernementale et saillance des thématiques "réformatrices" sur l'emploi », *Doctoriales du GDR CNRS « Economie & Sociologie* », Université Paris X Nanterre, 16 novembre, discutant M. Callon.

Summer schools, study days, workshops, seminars:

2017. « Organisations internationales, différenciation sociale et concurrence entre savoirs d'Etat. Réflexions à partir d'une enquête depuis l'OCDE », séminaire « Les professionnels de l'international », R. Lecler, Y. Morival, Y. Bouagga, Ecole normale supérieure, 5 décembre, invité.
2017. Présentation et discussion de « Le keynésianisme international se débat. Sens de l'acceptable et tournant néolibéral à l'OCDE », paru dans *Annales*, séminaire de l'Atelier d'économie politique, N. Pinsard, C. Durand, Université de Villetaneuse, 7 novembre, invité.
2017. « Au cœur du "tournant néo-libéral" : des politiques économiques au travail bureaucratique à l'OCDE », Séminaire de l'axe « Gouvernement technique des entreprises et des administrations, LATTIS, Marne-la-vallée, 24 janvier, invité
2015. « Expertise économique et écriture collusive : enseignements à partir d'une enquête à l'OCDE », Journée d'études « L'expertise économique en question: enjeux d'hier et d'aujourd'hui », Centre d'économie de la Sorbonne, Université Paris I Panthéon Sorbonne, 29 janvier, invité.
2014. Discussion de mes travaux au séminaire du Groupe de Recherches Interdisciplinaires sur le Politique (GRIP), M. Offerlé, 18 octobre, invité.
2014. « La déconstruction du grand partage entre économie et sociologie. Dialogue entre la sociologie des politiques économiques et l'économie institutionnelle », avec B. Lemoine et F. Lebaron, *Séminaire d'économie politique*, Paris, Maison des sciences économiques, 23 juin, invité.
2014. Discutant de Meryll David, « Enquêter sur et au sein d'une "élite" internationale. Le cas des fonctionnaires internationaux », séminaire « Sociologie des élites » de S. Laurens, Paris, EHESS, 18 mars, invité.
2011. « Un duopole d'expertise internationale sur l'emploi et le chômage. L'OCDE, l'UE et leurs "stratégies" pour l'emploi (1990-2000) », Séminaire « Constructions européennes. Histoire et science politique », organisés par J.-M. Guieu, G. Sacriste, A. Vauchez, L. Warlouzet, Université Paris I Panthéon-Sorbonne, 24 mai, discutant K.C. Patel, invité.
2011. Présentation de mes travaux. Séminaire de recherche « Les transformations du système international » de M. Dobry, M2 recherche, Université Paris I Panthéon Sorbonne, 16 novembre, invité.
2011. « Les instruments de l'action publique transnationale. » Séminaire « Politiques transnationales » de J. Heurtaux, M2, Université Paris Dauphine, 26 janvier.
2010. « Le tournant néo-libéral de l'OCDE : premiers éléments. » Atelier doctorant de l'EDOSSOC, discutants E. Agrikoliansky, B. Gaïti, B. Le Grignou, C. Hmed, J. Heurtaux, 13 avril.
2010. « Le marquage public de l'argent » (avec B. Lemoine et B. Théret). Séminaire « Finances et institutions », discutante S. Montagne, IRISSO Université Paris Dauphine, 7 avril.
2009. Présentation de mon article « Un atelier d'écriture internationale : l'OCDE au travail. Éléments de sociologie de la forme rapport ». *Séminaire général de l'IRISSO*, 10 septembre.
2009. « Comment produire une expertise économique dans une enceinte intergouvernementale ? Le cas de l'OCDE et du marché du travail. Séminaire « Organisation des professions, expertise et action publique », dirigé et discuté par O. Henry, T. Le Bianic, F. Pierru, IRISSO, CNRS - Université Paris Dauphine, 15 mai.
2008. Discussion en présence de l'auteur de « F. Denord, *Néo-libéralisme version française. Histoire d'une idéologie politique* » (Paris, Demopolis, 2007), avec E. Pénissat. Séminaire du Groupe de recherches interdisciplinaires sur le politique (GRIP), dirigé par M. Offerlé, ENS – CMH, 13 décembre.

PEDAGOGIC AND ADMINISTRATIVE DUTIES

Administrative duties

2014-2018. Elected member of the Departmental Council of Masters degree (MSO) University of Paris Dauphine

2016-2017. Interim member of the Scientific Council of the University of Paris Dauphine.

2011-2018. Member of the IRISSO management team, in charge of the laboratory's international affairs (convention, invitation of professors); laboratory referent for the research information system ; responsible for the IRISSO website (2012-2016) and its redesign (2016); responsible for writing the IRISSO BQR (Bonus for Research Quality) in 2014 and 2015

Pedagogic coordination

2013-2019. Head of the teaching team for the course of Introduction of Political Science in the first year of DEGEAD (Social Sciences and Methods: Political Science) : 850 students, 25 groups, 15-20 teachers.

2014-2015. Responsible for the complete redesign of the first year Political Science teaching model of DEGEAD (Social Sciences and Methods: Political Science) in digital and paper format (with E. Agrikoliansky)

Responsibilities in specialist committees

2018. Chair of the selection committee. Political Science Assistant Professor position (MCF) : « International Politics, European Politics », University of Paris Dauphine, 5th & 18th may.

2017. Member of the committee. Political Science Assistant Professor position (MCF) : « International Political Sociology / Comparative Politics », University of Lyon 2, 2th et 15th may

2016. Member of the committee. Political Science Assistant Professor position (MCF) : « Political Sociology : public policies and elites », University of Paris Dauphine, 3th et 17th may

2014. Member of the committee. Political Science Assistant Professor position (MCF) : « Comparative Politics, Political Sociology », University of Paris Dauphine, 2th et 16th may

Referee for academic peer-review journal : *Critique internationale, Cultures & conflits, Revue française de socio-économie, Revue française de science politique, Revue internationale de politique comparée, Gouvernement et action publique, Revue de la régulation, Revue d'anthropologie des connaissances.*